

Termine 2018

| | | |
|--------|-----------|---|
| 10.03. | 9-12 Uhr | Infostand am REWE-Markt |
| 14.03. | 20:00 Uhr | Jahreshauptversammlung |
| 29.05. | 18:00 Uhr | Infoabend am Wasserrad |
| 21.07. | 15:00 Uhr | Kellerfest „Am Hohl“ |
| 03.09. | 20:00 Uhr | Infoabend zur Bezirks- und Landtagswahl |
| 24.09. | 18:00 Uhr | Workshop „Meine Bewerbungsmappe“ |
| 26.10. | 19:00 Uhr | Infoabend |
| 21.11. | 20:00 Uhr | Herbstversammlung |
| 2019 | | 2. Möhrendorfer Fischerstechen |

Wir informieren Sie gerne

Im letzten Kommunalwahlkampf wurde von verschiedenen Parteien die Kommunikation und Informationspolitik thematisiert. Wir haben das Thema schon lange angepackt und berichten sachlich über die Gemeinderatssitzungen oder über aktuelle kommunalpolitische Themen ständig im Internet, in den sozialen Medien (Facebook, Twitter) oder in unseren beiden FW-Schaukästen.

Besuchen Sie uns im Internet unter

www.fw-moehrendorf.de

oder auch auf der Internetseite des 2. Bürgermeisters Steffen Schmidt

www.schmidt-steffen.info

V.i.S.d.P.: Steffen Schmidt, Kellergasse 2a, 91096 Möhrendorf

Ausgabe
03/2018



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

die Freien Wähler haben ein landesweites Volksbegehren zur Abschaffung der Straßenausbaubeiträge gestartet. Bei einer Straßenausbaubeitragssatzung (STRABS) werden Haus- und Grundstückeigentümer an den Kosten für die Sanierung der Gemeindestraße beteiligt. Dies führt oft zu extremen finanziellen Belastungen für Anlieger. Außerdem empfinden viele Bürger die Straßenausbaubeiträge als ungerecht, da die Straßen nicht nur von Anliegern, sondern in hohem Maße auch von anderen Verkehrsteilnehmern genutzt werden.

Nach dem erfolgreichen Volksbegehren zur Abschaffung der Studienbeiträge, dem Stein-ins-Rollen-Bringen bei der Rückkehr zum neunjährigen Gymnasium durch das Volksbegehren zur Wahlfreiheit G8/G9 und dem erfolgreichen Bürgerentscheid gegen die Stadt-Umland-Bahn, wollen die Freien Wähler mit dem Volksbegehren zur Abschaffung der Straßenausbaubeiträge wieder die Bürger bei wichtigen politischen Entscheidungsprozessen mit einbinden.

Trotz der Ankündigung der Staatsregierung, die Straßenausbaubeiträge abzuschaffen, wurden noch keine Gesetzes- bzw. Finanzierungsvorschläge gemacht. Deshalb ist es wichtig, dass der Druck auf die Staatsregierung durch möglichst viele Unterschriften aus der Bevölkerung aufrecht erhalten wird.

Sie können sich zu den Öffnungszeiten der Apotheke in der Kleinseebacher Straße 12 in die Unterschriftenlisten eintragen. Am Samstag, den 10. März von 9-12 Uhr freuen wir uns beim REWE-Markt an unserem Infostand auf Ihren Besuch. Durch Ihre Unterschrift können Sie direkt vor Ort dazu beitragen eine wichtige politische Entscheidung entsprechend voranzutreiben.

Öffentlicher Personennahverkehr in ERH

Das Busangebot im gesamten Landkreis Erlangen-Höchstadt ist so gut wie noch nie. Dies konnte Landrat Alexander Tritthart bei den Haushaltsberatungen den Kreisräten und der Öffentlichkeit erfreut mitteilen. Der Landkreis hat sein Angebot im Bereich des ÖPNV von 4,1 Mio. jährlichen „Buskilometern“ auf 6 Mio. gesteigert. Nahezu alle Bereiche des Landkreises mit den etwa 50 Buslinien haben hiervon profitiert.

Auch Möhrendorf kann sich zusammen mit seinen Nachbargemeinden, die auch im Linienbündel 7 liegen, ab Dezember 2018 über das verbesserte Angebot freuen. Ein eigenwirtschaftliches Angebot bedeutet sogar, dass hierdurch dem Landkreis keine Mehrkosten entstehen!

Wir danken dem Landkreis Erlangen-Höchstadt als Sachaufwandsträger für den Einsatz, den Busverkehr flächendeckend zu stärken. Jetzt liegt es an den Einwohnern des Landkreises, das gute Busangebot zu nutzen!

Haushalt 2018

Im Investitionsprogramm für die Jahre 2018 bis 2021 stehen zahlreiche Maßnahmen. Es stehen für die Verwaltung die Erneuerung der EDV-Anlage für 100.000 € sowie die Neugestaltung der Homepage für 10.000 € an.

Für neue Atemschutzkleidung und die Umstellung auf die digitale Alarmierung bei der Feuerwehr Möhrendorf und für weitere Anschaffungen werden in den nächsten drei Jahren ca. 100.000 € benötigt. Die Ersatzbeschaffung des Feuerwehrfahrzeuges in Kleinseebach wird mit 383.000 € angesetzt, wobei wieder ein Zuschuss in Höhe von 88.000 € erwartet wird.

Im Bauhof werden für den kommunalen Fuhrpark insgesamt Ausgaben in Höhe von 168.000 € erwartet.

Bei den Baumaßnahmen sind für die Brandschutzsanierung der Schule 355.000 €, für den Neubau des Vereinszentrum 670.000 €, den Neubau für Räumlichkeiten für die Jugend im Bereich des Vereinszentrums 230.000 € und noch für den Bau des Kinderhauses für die evangelische Kirche 1.052.000 € eingeplant. Ein großer Kostenpunkt ist zudem das Regenüberlaufbecken II mit 420.000 € sowie die Kanalbaubeiträge der Stadt Erlangen in den nächsten vier Jahren mit 445.000 €.

Für die Wasseraufbereitung im Wasserwerk werden insgesamt 850.000 € veranschlagt. Für Investitionszuschüsse (Zuschuss und Darlehen für Sporthallenerweiterung) werden in 2018 1,5 Mio. benötigt.

STRABS Volksbegehren
Straßenausbaubeiträge

Wir sammeln fleißig weiter

FREIE WÄHLER
Bayerns starke Mitte.



Bezirks- und Landtagswahlen

Unsere Kandidaten

Landtag: **Prof. Dr. Gunther Moll**
Arzt für Kinder- und
Jugendpsychiatrie und
Psychotherapie

Bezirks-
tag: **Klaus Schulz** (im Bild links)
Fahrschulinhaber